

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ELCHE: Al mes. . . . 0'50 ptas.

FUERA: Trimestre . . . 2'00

Número suelto, 10 cts.

Anuncios a precios convencionales

# P A T R I A

ÓRGANO DE LA DERECHA ILCITANA

Redacción y Administración:

Calle Sagasta, n.º 13, 1.º

## El panorama político Para ellas...

El Gobierno ha ganado últimamente dos votaciones en la Cámara, pero suponemos que estos triunfos (debidos a la actitud de una mayoría que defiende posiciones que, probablemente, seguramente, no volverá a ocupar), no pueden haberle envanecido. El desenlace ha sido artificioso, y la asfixia política que sigue rondando en torno del Gobierno, puede poner, el día menos pensado ese *final* que desea la calle, que anhelan las oposiciones del Parlamento y que, ganando adeptos, hasta en los mismos amigos de la coalición gobernante, culmina en las ruidosas escisiones que se producen en el seno de las mismas minorías gubernamentales.

El Gobierno encuentra apoyo en muy escasos sectores de opinión. Se encuentra frente a las derechas, vejadas y perseguidas con el proyecto de Congregaciones y Confesiones Religiosas, maniobra sectaria, con la que se ha pretendido inútilmente encontrar un balón de oxígeno, para la enrarecida atmósfera que se respira en el banco azul. Se encuentra frente al centro, que desarrolla una obstrucción ruidosa, si quiera haya cesado, en compasiva tregua, para evitar que los gobernantes se derrumben envueltos en la discutida y apasionada represión de Casas Viejas.

Se encuentra también frente a las izquierdas: no sólo frente a los republicanos históricos que ven con tristeza cómo el señor Azaña ha negado rotundamente, con el pacto del frontón, la posibilidad de que mientras él gobierne, pueda llegarse a una República netamente republicana, sino frente a muchos destacados elementos izquierdistas que estos días en el Parlamento, le han demostrado su oposición.

Ni derechas, ni izquierdas, ni centro. Tal es el tristísimo panorama de la actualidad política. El Gobierno, aún apoyado en la fuerza numérica de una disciplinada mayoría, no puede seguir en su puesto como recientemente ha dicho en el Parlamento y fuera de él, el jefe de los radicales don Alejandro Lerroux. Lo ha de impedir la opinión adversa de la calle que va, poco a poco conquistando el Parlamento. Ya no son solo los diputados de derecha—a los que se puede calumniar con el sambenito de enemigo del régimen—, son varias minorías, perfectamente definidas dentro de la República, las que se enfrentan con una política equivocada a todas luces. Ni aun

el bálsamo parlamentario de estas dos recientes victorias ministeriales, puede redimir al Gobierno de su desairada posición. El desenlace de los últimos debates ha sido completamente artificioso.

Y es, que el Gobierno, al resistir el debate provocado por la represión de Casas Viejas, puede ser que haya tenido un acierto; pero a él, deben añadir los actuales gobernantes el único acierto que pueden ya esperar: el de facilitar la solución de la política futura.

Y ante esto, ¿cuál ha de ser la posición de las derechas? Una tan sólo. Seguir sus métodos de organización y propaganda. Las anunciadas elecciones municipales podrán no celebrarse, pero las derechas deben prepararse para ellas, como si el decreto de convocatoria se hubiese ya publicado en la «Gaceta». Rectificación constante del censo, preparación de interventores, organización de los distintos ficheros, conversaciones para lograr la unión de las auténticas derechas, y la propaganda intensa, no sólo política, sino a base de un contenido social, basado en las doctrinas de la Iglesia.

El desenlace político está cerca; pero aunque con pretexto de aprobar las leyes complementarias sufriese algún retraso, las derechas deben actuar como si el plazo fuese perentorio. Las elecciones tendrán que celebrarse alguna vez, y, cuando el caso llegue, hemos de encontraros con el camino bien trazado. Que aunque para nuestra impaciencia nos parezca que el final se va alejando demasiado, hemos de tener presente un axioma de indiscutible actualidad política: que no hay esfuerzo inútil, ni propaganda infructuosa, cuando se mira con decisión el porvenir.

*¡Qué mal se unen los labradores, sean estos propietarios, colonos u obreros!*

*Divisiones de clase, divisiones caciquiles... ¡Cómo están en nuestro campo!*

*Entre tanto el puchero se lo come el gato o lo devoran, si es que no lo rompen de una patada, los vividores socialistas.*

*¿No podrían los labradores todos unirse en vez de pegarse? En la unión de todos los intereses justos y legítimos que están en la Derecha Illicitana; en la concordia de propietarios, colonos y obreros consiste la paz y el bienestar del campo.*

La Historia me ha enseñado que cuando la mujer abandona una causa, ésta no triunfará jamás.

Vázquez de Mella.

Al leer el título que antecede, seguramente habreis pensado en alguno de esos artículos que tan acostumbradas estais a que os hablen de vuestras modas, de recetas culinarias o de alguno de esos productos que os sirvan para embellecer vuestros femeninos cutis; pero no, no es ese el objeto del mismo.

Permitidme que prescindiendo del tratamiento distinguido que os pertenezca, os invoque con el glorioso apelativo de *mujeres*, que es el que os corresponde y debéis exigir al incorporaros de hecho a la vida ciudadana, ya que no otra cosa es lo que vais a hacer, al ejercitar por primera vez en vuestra vida, el derecho que a toda mujer conceden las leyes votadas por la República española.

Debeis estar enteradas de que el día 30 de Abril próximo es el designado por el Gobierno actual para celebrar en toda España las elecciones de concejales; no necesitamos haceros observar la importancia de las mismas; no habreis olvidado el día 12 de Abril, en que otras elecciones de igual categoría, hicieron cambiar los destinos de nuestra querida Patria; y si eso ocurrió entonces, yo os pregunto: ¿qué podía suceder en las que se avecinan? Es preciso que recapaciteis sobre este hecho; pensad que la apatía de algunos españoles, acaso el completo abandono de las cuestiones políticas en otros y en muchos el influjo producido por las intensas propagandas de un sólo sector, crearon un conjunto enorme de individuos sin ideología política alguna, que solamente por el capricho de ver lo que resultaba, se dejaron llevar por las predicaciones de quien entonces lo invadía todo y dieron el triunfo a las instituciones que desde entonces pasaron a gobernarnos. ¿Cómo lo hacen? Los hechos dicen bastante, y en la conciencia de cada uno podrá hallar la contestación.

Aquel elemento apocado que hizo fácil el triunfo en las últimas elecciones a los sectarios que hoy padecemos, habrá meditado serenamente y para las próximas elecciones será muy otro el criterio que le sirva de orientación; pero si acaso no hubieran sido suficientes a despertar el sentimiento aletargado los terribles alabanzos que sin interrupción están haciendo sonar las continuas disposiciones oficiales, hay que prevenir; y vosotras, mujeres de hoy,

Para el autor del artículo titulado «Divagación Política», que bajo el seudónimo «El», se publicó en «El Illicitano» núm. 228.

## La Unión de Derechas

La cuestión batallona para las derechas españolas, es, en este momento, la de táctica inmediata a seguir. A nosotros nos parece evidente y clara. ¿Qué son las Derechas en un sentido negativo? Grupos perseguidos, acosados en una guerra implacable por un enemigo común. La más elemental sensatez, el mero instinto de conservación, exige su unión estrecha. ¿Qué son las Derechas en sentido positivo? Varios grupos políticos que tienen los mismos ideales genéricos y algunas diferencias específicas. ¿Cuáles son aquellos ideales genéricos que las unen? Orden, Propiedad, Religión, Familia, Justicia y Trabajo. ¿Cuáles son las diferencias específicas? Las unas son de principios: el ideal monárquico, la accidentalidad de las formas de gobierno... Otras son de táctica. Derecha Illicitana siguiendo la pauta trazada por Acción Popular, insiste sobre una acción dentro de la legalidad en un grado tal que viene a ser casi una colaboración—en lo colaborable—con el Régimen; un afianzamiento del mismo... Otras agrupaciones

no sois el elemento débil de aquella fecha, vosotras os incorporais a la vida ciudadana en momentos críticos y no cabe dudar que por vuestro entusiasmo constituiréis grandes reservas que entrarán en fuego para decidir la batalla que las fuerzas de choque con tantos bríos tiene preparada.

El tiempo que llevamos de República mal entendida en España, os sirve de enseñanza, por ello, vosotras que a menudo orais y haceis fervientes votos para conseguir algo de la voluntad divina, no podeis prescindir el día de vuestro *debut*, de esa energía necesaria y en vosotras demostrada para impetrar en el orden material con la incontrastable fuerza de vuestros votos, la libertad de vuestros más íntimos sentimientos condicionados hoy a la voluntad de los más encarnizados enemigos de la Religión.

Mujeres ilcitanas: vuestra potente organización sabrá en su día responder y ser eficaz. No hagais alto en el camino. Vuestra irrupción en la vida política podrá quedar registrada en las páginas de la Historia como fuerza decisiva: Empleadla en la liberación de nuestra querida Patria.

EME-EME

se declaran en abierta oposición, no colaboracionista, no adhesionista al Régimen.

Y el problema se plantea: ¿Es posible, deseable, necesaria, la unión de estos elementos sobre la base de aquello que lo une, y por encima de lo que los separa?

Un poco de meditación atenta nos ha de responder.

1.º ¿Es posible una unión de las derechas españolas?

Coloquémonos en el terreno de los principios: Los principios genéricos, comunes a todas las Derechas: Orden, Propiedad, Religión, Familia, Justicia y Trabajo, son superiores a las diferencias específicas: Monarquía o República. Porque estos últimos son *medios* importantísimos, sin duda; sustanciales, tal vez. Pero siempre *medios* para la consecución del *fin* social que es el Bien Común. Mientras que los primeros principios constituyen en sí, esencialmente ese Bien Común; constituyen el fin. Y son por consiguiente superiores a los medios que deben estar subordinados a ellos.

Es pues *posible* la unión de las diferentes fracciones de Derecha en el terreno de los principios, mediante una subordinación lógica, legítima, satisfactoria, de los principios instrumentales o de *medios*, a los principios esenciales o de *fin*.

2.º ¿Es deseable la unión de las derechas?

Coloquémonos en el terreno de la táctica, de la política práctica. Así enfocada la Unión de las Derechas es más que deseable, más que conveniente: es un imperativo, un *deber de conciencia*. La unión hace la fuerza. Unidas todas las izquierdas españolas por el ansia común del poder, fueron invencibles, nos vencieron en 1931. Divididas como están divididas cada vez más, por las querellas del reparto del Poder, un gran bloque de derechas, bien unido, puede desmoronarlas, como un ariete desmorona un muro cuarteado...

Hay pues, para esa unión, *posibilidad* en el terreno de los principios; conveniencia, o mejor *necesidad de vida o muerte*, en el terreno de la política práctica.

Abordemos el punto difícil, que por no haber sido clara y francamente enfocado, ha dado lugar a dudas y vacilaciones per-

niciosas; tratemos de contestar a una tercera pregunta:

3.º ¿Cómo hay que hacer la Unión de las Derechas?

La respuesta nos parece evidente: *De todos los modos*. Y como no queremos que se nos acuse de dar respuestas que, por responder demasiado, no dicen nada, vamos a detallar y precisar. Hay que estar unidos.

Las derechas han de formar un ejército con muy diverso y vario armamento; las ametralladoras de la crítica en los periódicos, la caballería andante de la propaganda oral, la infantería, las grandes masas de la organización y centros culturales, la artillería pesada de los artículos doctrinales... Pues bien, que no se olvide, en ningún momento, que todo este diverso y vario armamento debe apuntar, en un frente único, *contra el enemigo común*. Todos los tiros dirigidos siempre, contra el frente enemigo: ¡jamás contra los propios flancos!

En el terreno de la Política práctica han de asistirse, y ayudarse, y sostenerse, con toda abnegación y empeño, mutuamente, todos los grupos y partidos de Derechas, todos los círculos y centros de Derechas; atenuando, lubricando, suprimiendo lo que separa para fijarse en lo que une.

¡Respetándose, alabándose, exaltándose mutuamente, aunque se pertenezca a agrupaciones distintas; poniendo en relieve *exclusivamente* a nuestros hombres, a nuestros prestigios, a nuestros valores, a nuestras excelencias!

Como lo hicieron los otros con esos sus prestigios, aquellas sus excelencias que contrastadas ahora en la piedra de toque de las realidades se han convertido en nada, en nulidades pretenciosas, huérfanas, en fracasados inconscientes y obstinados... Los nuestros valen mucho más. ¡Vaya si valen! Pero nosotros mismos, chismosos, envidiosos, egoístas, ambiciosos, no lo supimos hacer valer! Que no vuelva a suceder esta auto-desvalorización suicida de las Derechas!

¡Ayudémonos, asistámonos, exaltémonos todos en la lucha común! No desperdiciemos ninguna fuerza. Todas son precisas. Es preciso un Partido Tradicionalista, intelectual, histórico, que conserve puro y viva la llama de las ideas, que extienda la propaganda de los principios inmutables, tan vivos y fecundos dentro de su Verdad antigua, que todo lo selecto de la cultura europea vuelva a ellos.

No olvidemos el valor fecundísimo de las puras ideas; no olvidemos que de María la contemplativa dijo el divino Maestro—*que había escogido la mejor parte*.

¡Todos a una! He aquí el grito preñado de razones, de argumentos, de imperativos de conciencia, que debe arrancar unánime de las entrañas de todas las Derechas.

Pueblo, observa y compara

En estos días se han celebrado dos banquetes con asistencia de numerosos comensales.

Uno en honor de Gil Robles, en Sevilla, y otro en honor de Azaña, en Madrid.

Los 1.500 comensales del banquete a Gil Robles pagaron 20 pesetas cada uno, de las cuales se destinaron 8 al cubierto y 12 para servir una comida a 4.000 obreros parados.

En el banquete de Azaña, acabada la comida, entraron los obreros para ocupar las localidades altas del Frontón, desde donde contemplaban, con los estómagos vacíos quizás, los restos del ágape succulento y percibían el vaho de los vinos espumantes con que se alegraron los dos mil y pico de enchufados al presupuesto nacional allí congregados para homenajear al señor Azaña que cobra cerca de un millón de pesetas por sus diferentes cargos, emolumentos y gastos de representación.

En Alicante también se ha homenajado con un succulento banquete al ministro socialista Prieto y en Elche el pasado domingo en el Hotel Confianza los socialistas banquetearon en honor a su camarada el ministro de Instrucción Pública Fernando de los Ríos.

Y los socialistas, dirigentes de la administración municipal contestando a los pobres que se acercan a pedir socorro que el Ayuntamiento carece de fondos para tal fin.

*No nos cansaremos de decir que, ante la fuerza de las actuales circunstancias, los grupos y partidos de derecha deben dejar a un lado funestos personalismos para formar decididamente el frente único. Acordaos de las pasadas elecciones.*

Derecha llicitana

Ante las elecciones municipales

A pesar de la a todas luces grave situación del Gobierno, sigue en pie el anuncio de las elecciones para renovar la mitad de los Ayuntamientos.

¿Se celebran éstas? No lo sabemos. Pero es lo cierto que estamos abocados a una lucha electoral; si el Gobierno no salva la gravísima situación en que se encuentra, porque seguramente cumplirá lo anunciado; si sale de ella arrollado, porque tras el que le suceda, no se ve posibilidad política ninguna sin el decreto de disolución de Cortes.

Con elecciones municipales, o con elecciones a Cortes, o con unas y otras, es indudable que este año 1933 ha de ser eminentemente electoral.

Debemos, pues, prepararnos para las elecciones, sin mirar más

que, éstas se han de celebrar el día 30 de Abril. Si acertamos, no habremos perdido un sólo día. Si nos equivocamos, pero trabajamos como si no hubiéramos de equivocarnos, no sólo no habremos perdido un sólo día, sino que ganaremos tantos cuantos sean los de retraso que sufra la ley electoral.

Elector, cumple, pues, con tu deber, siguiendo, para empezar lo siguiente:

1.º Visita las oficinas de Derecha llicitana, donde hallarás a tu disposición las listas del censo electoral.

2.º Enterate si en ellas figura tu nombre, el de tus familiares y amigos.

3.º Deja nota en las oficinas de las omisiones que adviertas, de fallecidos que conozcas y de los nombres falsos que encuentres.

4.º Ofrece tu nombre para trabajar el día de las elecciones en el puesto que se te señale.

*La «Música» de la Festa está constituida por melodías de los cantos populares medievales. Y ella toda de por sí es de los primeros ejemplares de ópera que aparecen en el mundo.*

De carnaval

Con gran concurrencia celebraron las diversas sociedades de nuestra población, los tradicionales bailes de máscaras durante los pasados días de carnaval y domingo último.

Estos se desarrollaron en un ambiente de franca familiaridad y alegría, destacándose los celebrados en el Casino de Elche, donde acudió tan gran número de disfraces y público, que hizo resultar pequeños sus espaciosos salones.

RIPIOS

Ortega y Gasset (don E.) ha puesto al Gobierno *en pie* con tan feroz zancadilla que a poco lo hace *papilla*.

Menos mal que el estadista tiene muchísima vista y en menos de *un dos por tres* puso el asunto al revés...

Atronaron los espacios con tan lamentables quejas como si fueran palacios... ¡y eran sólo Casas Viejas...!

Yo no me explico la *pega* que quiere poner Ortega, pues sabido es que en España no hay más *solución* que Azaña.

Y solución que no es *ful* que en España el *banco azul* está, según dice Largo, para Azaña hecho de encargo...

No admite el banco reforma ya que es banco y parapeto y tiene muy buena forma... ¡aunque está Indalecio prieto!

LUIS DE TABIQUE

Notas del Bloc

«Las próximas elecciones municipales, hechas con los socialistas en el Poder, serán un escarnio, y no ofrecen ninguna garantía a los republicanos, porque conocemos el propósito no disimulado de hacer una España socialista, por la osadía de un partido en franca minoría, a costa del apoyo republicano, lucrándose con él, y aprovechándose de la adhesión de los que sólo pueden dominar apuntalados por el socialismo».

Estas palabras son de un discurso pronunciado por un diputado radical.

«No debe hacer las elecciones este Gobierno, so pena de que no acaben los idearios republicanos hechos astillas», ha dicho un diputado radical-socialista.

«No es leal ni noble encomendar la solución política a las elecciones. Con la «Gaceta» en la mano, y el saco de oro al alcance de la diestra se triunfa siempre. Y más en estos días de hambre nacional». Declaraciones de Barriobero.

«En los pueblos tendrían mayoría—los gubernamentales—por la actuación que realizan los gobernadores ante la proximidad de las elecciones, y que llega a la imposición de multas a los que no se afilian a determinados partidos». Palabras de Maura.

Unan ustedes a esto las Comisiones gestoras, los Ayuntamientos amañosos y la ley de Defensa de la República, añadan unas gotas de invasiones de tierras y de obras públicas pre-electorales, y obtendrán como resultado la sinceridad electoral.

Nosotros, asiduos a la magnífica cátedra de democracia que ahora impera—que ha despertado en todos los españoles dinamismo y disciplina, llamándolos a la soberana empresa, de resucitar la historia de España, según pronosticó el señor Ortega y Gasset—creíamos que la posesión del Poder era indiferente para el resultado de las elecciones. La conciencia ciudadana brillará en adelante en todo su esplendor y pureza, nos aseguraron. El pueblo soberano será dueño de sus destinos.

Pero en cuanto habla cualquier personaje republicano... ¡la dicha!

El aventajado socialista Teodoro Menéndez, a quien le subleva la posibilidad de un Gobierno radical, ha dicho:

—El «¡Maura, no!» sería pálido ante el «¡Lerroux, no!» Al día siguiente de ser Poder, los socialistas se echarían a la calle para hacerle imposible la vida con huelgas generales.

El obrero socialista sigue considerado como recluta de las Casas del Pueblo. Y lo lanzarán a la huelga tan pronto como los directivos hayan perdido los enchufes.

Así de consciente es el proletariado que ellos explotan.

Declaraciones de Barriobero en el «Heraldo». «A mi juicio, el momento es de

esta gastado. España, consternada de problemas difíciles, a los que la neurastenia de los hombres de Estado puede dar lugar, pero no soluciones.»

¡Gobernados por la neurastenia! Y lo dice un diputado republicano. El general Sanjurjo en su manifiesto no dijo tanto.

De «El Debates»

*Los del semanario «Elche» al faltarles las razones necesarias para contender con lógica en el estadio de la prensa, husmean sin cesar a ver si pueden saber quienes son los colaboradores de nuestro modesto semanario, para asaltarles la baba inmundada de los dicterios. Pase que husmeen y olfateen cual los seres inferiores, pero que confundan hasta el punto de creer que la defensa de la Religión en nuestras columnas se haga por sacerdotes, eso revela una miopía abderítica.*

*¡A ver si creéis, pre-illustrados sabios, que no existen todavía católicos consistentes de su deber!*

Operaciones de contabilidad verificadas en el Excmo. Ayuntamiento durante el mes de Febrero.

	Pesetas
Existencia en Caja en 31 de Enero . . . . .	13.852'27
Ingresos en el mes de Febrero . . . . .	93.596'40
Suma . . . . .	107.448'67
Pagos verificados en el mencionado mes de Febrero, según mandamiento . . . . .	73.701'74
Existencia en Caja en 28 de Febrero . . . . .	33.746'93

N. de la R.—A pesar de la existencia en caja que aparece en el estado que antecede, se nos informa que el día 4 del corriente mes no se había podido conseguir hacer efectiva la nómina correspondiente al mes de Febrero próximo pasado.

Homenaje a D. Mariano Antón

Suma anterior, 1.753'30 pesetas. —José M.ª López Mezquita, 25; Joaquín Sánchez (Alger), 3; Luis Torres Castaño, 10; Sociedad de Riegos «El Progreso», 25.—Total recaudado hasta la fecha, 1.816 pesetas con 30 céntimos.

A votar

¡Todos a una!... Lejos de toda violencia. Nada de estridentes e inútiles provocaciones, pero nada de medias tintas ni recatos de una falsa prudencia, disfraz de cobardías cuando se ventila tu existencia, tu trabajo, tu tranquilidad, la paz de tu familia y el bienestar de tus hijos.

## Unión, unión y unión

(Conclusión)

Las mujeres son mayoría en el Censo: ¿consentirán que se llegue con suicidas candidaturas de desunión a unas elecciones en las que ellas van a ser principal y decisivo instrumento?

Las mujeres son, en mil sitios de España, las alentadoras y sostenedoras económicas de los centros políticos de derecha; ¿consentirán que se utilicen éstos en funciones de desunión fratricida?

Mujeres de España: daos cuenta de lo que pesáis ahora en la vida pública y exigid en proporción a lo que daís. No permitáis que se os utilice mecánicamente como escribientes de oficina o recaudadoras de cuotas y donativos para luego traicionar vuestro ideal, político, que no puede ser otro sino la unidad de las derechas. Ofreced generosamente vuestro trabajo, vuestro sacrificio, vuestro apoyo: pero exigid, a cambio, un solo precio: la unión, la unión y la unión.

Los hombres con una sonrisa pedante y suficiente, quieren persuadirse de que *la política* es una ciencia enrevesada y hermética de complicado y abstracto contenido. No hagáis caso; esto es una añagaza para llevaros dócilmente a llenar las butacas vacías de sus mítines de partido. Vuestro ideal casero y sensato de unión en los grandes principios—únicos que vosotras entendéis—es el solo ideal sabio y salvador de esta hora. No os dejéis engañar por la infatuada superioridad masculina. También Creonte y Edipo eran grandes personajes superiores. Y sin embargo, la razón la tenía Yocasta, cuando les gritaba, con lágrimas de angustia: «Está la patria agonizante, ¿y no os da vergüenza de andar así enredados en pleitos privados?»

JOSÉ M.ª PEMÁN

## Importante

Nos informan personas que nos merecen entero crédito, que algunos afiliados a un partido de la localidad, en su propaganda electoral por el campo hacen resaltar que están unidos con las Derechas para las próximas elecciones.

Derecha Illicitana se cree en el deber de manifestar a sus afiliados y simpatizantes que no ha celebrado pacto alguno con ningún partido político de la localidad y mucho menos con los de tendencia izquierdista.

Somos amantes del orden y defenderemos nuestro postulado en colaboración con todos los partidos de Derechas sea cual fuere su programa político, siempre que esté basado en la Justicia, Administración, Paz, Familia, Religión y Trabajo, dentro del Régimen actual.

En atento saludo nos envía el digno Jefe de Telégrafos de esta Estación la siguiente

## Nota

Se recuerda a los señores poseedores de aparatos de radio la ineludible obligación que tienen de proveerse de la correspondiente licencia, que se facilita en Telégrafos a cualquier hora hábil hasta el día 31 del corriente en que aspira el plazo legal, transcurrido el cual se considerarán clandestinos todos los aparatos sin licencia y se procederá a su incautación, así como la del material de antena.

*Quando el labrador compra le pone precio el que vende, y cuando vende, le pone precio el que compra, con lo que va siempre perdiendo.*

*¿Por qué no ha de ser el labrador el que—dentro de lo justo—ponga precio a sus productos, como hacen otros factores de la producción? ¡Ah si los labradores se unieran!*

## Derecha Illicitana

En la Secretaría del Centro de la D. I., Sagasta, 13-1.º, están a disposición de los electores las nuevas listas del censo electoral, para que puedan ser consultadas por todos los adheridos.

## Petición de mano

Por don Ramón Calpena, de Aspe y para su hijo el simpático joven Luis, ha sido pedida la mano de la bella señorita, Mariana García Ferrández, hija de nuestro querido amigo don Diego.

*El socialismo es incapaz de hacer ríca a una sociedad pobre; transforma, sí, la sociedad, pero de próspera en miserable.*

*Una sola excepción tiene esta regla general: la apuntada hace ya muchos años en el libro Blanco inglés. Los que de pobres se hacen ricos en el socialismo, son los agitadores socialistas.*

## Misa rezada en Santa María

El próximo jueves 16 del corriente, se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa María, una Misa rezada en sufragio del alma del nunca bastante llorado General don Miguel Primo de Rivera de venerable memoria.

## Aviso

Con motivo de haberse transferido la propiedad de este semanario a la Sociedad «Derecha Illicitana» ha sido nombrado administrador del mismo, don Carlos Antón Pastor.

## CAMISERIA BENAFER

### Confección a medida

Camisas — Calzoncillos — Pijamas — Corbatas — Medias — Calcetines — Ligas — Tirantes — Cinturones — Pañuelos — Géneros de punto — Bisutería, etc., etc., etc.

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONÓMICOS

Sagasta, 2 - ELCHE



## OPTICA Morell

SAGASTA, 3 y 5

(al lado de Correos)

ELCHE

Sucursal de la Optica Novedades: Caspe, 1, BARCELONA

Exactitud en las recetas de los Sres. Médicos-Ocualistas

SE GRADÚA LA VISTA

Recomendamos los célebres cristales Punta! PAMO

## QUISICOSAS

¡Qué cosas tiene «El Obrero»!

Labor del Ayuntamiento, dice en el n.º 300 correspondiente al 31 de Enero de 1932.

*Otra gran importante obra realizada, es la construcción del camino de Perleta, ya terminado, con lo cual este importante partido rural, cuenta ya con una buena carretera para poder transportar sus productos agrícolas a esta población.*

¿Podeis decirnos cuánto le ha costado al Ayuntamiento convertir en carretera el viejo camino de Perleta? ¿A que no contestáis categóricamente con cifras exactas? Vosotros tenéis medios, puesto que os encontráis al frente del municipio.

El camino de Perleta ha sido arreglado casi en su totalidad a costa de sus usuarios, y ésto lo saben todos. Lo que no saben es vuestro desahogo, adjudicándoos el premio que con razón nadie os ha concedido.

*También se está construyendo, (continúa «El Obrero» en la misma sección) el llamado camino de Asprillas, con las 30.000 pesetas concedidas por el Gobierno, estando empleados más de cien obreros, siendo el 50 por ciento de ellos campesinos, con lo cual se mejora en gran parte la crisis de trabajo existente.*

Frescura se necesita para expresarse en el sentido que lo haceis, por cuanto estamos cansados de repetir, que en el camino de Asprillas no se ha invertido ni una sola peseta de las 30.000 donadas por el Gobierno a tal fin, y que éstas han sido malgastadas en el desarreglo del camino de-

nominado de la Vereda de Sendres, el cual ha quedado intransitable a pesar de los seis mil duros consumidos.

¡Ah! y sobre el empleo del 50 por ciento de obreros campesinos, os recomendamos tengais presente el octavo mandamiento a pesar de vuestro laicismo.

¿A que no publicáis los nombres de los obreros que trabajaron en dicho camino haciendo constar la profesión de cada uno de ellos? También podeis hacerlo si quereis toda vez que el encargado del personal fué un concejal y camarada vuestro.

\*\*

Otro ramillete de la infame sección «A boca jarro», de «El Obrero» n.º 298, fecha 17 de Enero de 1932.

*La Guardia Civil continúa ametrallando obreros; la Guardia Civil crea conflictos a la República; la Guardia Civil es enemiga irreconciliable de la clase trabajadora.*

¡Farsantes! El benemérito cuerpo de la Guardia Civil es la salvaguardia del orden en España; en todos los casos que ha actuado ha estado siempre a la defensiva; jamás ha producido conflicto alguno, y prueba de ello es que vuestros camaradas desde el Consejo de Ministros no prescindien de los valiosos servicios que tan indispensable cuerpo presta a España.

La República que vosotros queis ha creado el cuerpo de Guardias de Asalto; ignoramos las ordenanzas que para ellos rigen, pero baste conocer lo ocurrido en Casas Viejas para que el pueblo las conozca.

¿Y aún pedís la disolución de la benemérita?

¡Farsantes!

Y basta por hoy.

## Boletín religioso

El domingo próximo, fiesta del Patriarca San José, Patrón de la Iglesia Universal, se harán las colectas pro «Día del Seminario» en las Parroquias de la localidad. Reservándonos para el próximo número el hacer hincapié en la importancia que dicha cuestación tiene para la virtualidad de la Iglesia; hoy solo queremos recordar a los creyentes lo triste y lamentable que sería para nuestros corazones de cristianos el que por falta de recursos tuvieran que cerrarse los seminarios, hoy privados de la asignación que el Estado les asignaba.

## TEATROS

KURSAAL

Para hoy: La gran película «CHAMP (El Campeón)»; por Jackie Cooper y Wallace Beery.

Lunes y Martes: Debut de la compañía de comedias de JUAN BONAFÉ, gran actor cómico.

COLISEUM

Para hoy: Estreno del film Paramount «CINEMANIA», por Harold Lloyd y Constance Cummings.

Lunes: «El camello negro», por Warner Oland y Solly Eilers.

Jueves: «El Doctor Frankenstein».

## Juventud Católica

Mañana domingo a las 9 y media de la noche tendrá lugar una velada con motivo de la inauguración del nuevo local situado en la calle Sagasta n.º 13-2.º, y en honor a Santo Tomás de Aquino, patrón de tan importante centro.

Prometemos asistir e informar a nuestros lectores del resultado de tan simpático acto.

Imprenta Comercial. — Alicante

# Banco Popular de los P. del Porvenir

Fundado el 14 de Julio de 1926

Capital: 30.000.000 de pesetas

Casa Central: Avenida Conde Peñalver, 22.-MADRID ☎ Apartado de Correos, núm. 464 ☎ Teléfonos núms. 14672-18264-18265  
 Dirección Telegráfica y Telefónica: «PREVIBAN»

## Sucursales y Agencias:

A'calá de los Gazules (Cádiz).—Alcázar de San Juan.—Algemesí (Valencia).—Alginet (Valencia).—Alhama de Murcia.—ALICANTE. Almagro.—Barruelo (Palencia).—Belmonte (Cuenca).—Benifayó.—Berlenga de Duero.—BILBAO.—Brozas (Cáceres).—Bullas (Murcia).—CADIZ.—Calahorra.—Cañaveral (Cáceres).—CEUTA.—Elche.—Elda.—Grao (Valencia).—HUESCA.—JAEN.—Játiva.—Jerez de la Frontera.—Manises.—Monóvar.—OVIEDO.—PALENCIA.—PAMPLONA.—Paredes de Nava.—SAN SEBASTIAN.—Santa Cruz de Mudela.—SEVILLA.—Socuéllamos.—La Solana.—TOLEDO.—Tomelloso.—Toro.—Torrente.—VALENCIA.—Villarta de San Juan (Ciudad Real).—VITORIA.—Yecla.—ZARAGOZA.

Realiza toda clase de operaciones bancarias y las especiales combinadas con los distintos servicios de la Asociación «Los Previsores del Porvenir».—Cuentas corrientes a la vista: 2 1/2 anual.—Caja de ahorros: 4 anual.  
 Imposición de ahorro al vencimiento de un año, 4 y 1/2 por ciento anual, a cobrar trimestralmente contra cupón.

# Viticultores, Parraleros y Hortelanos

## Anticriptogámico - R. Abelló Coll

VALBS (Tarragona)

REGISTRADO, PATENTADO Y LEGALIZADO

### Azufra y sulfata a la vez sin agua: Viñedos, Parrales, Frutales y Hortalizas

**Aplicación y tratamiento:** Se aplica en polvo como el azufre y en horas de calma para que el viento no lo arrastre o durante el rocío para mejor adherirse, y con azufradoras o fuelles, y de abajo arriba, para no dejar germinar las criptógamas al dorso de las hojas.—Dando la primera aplicación cuando los brotes tengan de 5 a 10 centímetros, la segunda unos días antes de la floración y la tercera de 20 a 25 días después y si hubiera visos de invasión de enfermedades, precisaría intercalar alguna otra (como se haría con el azufrado o sulfatado).—Su finura hace que en menos cantidad haya para mucho mayor número de plantas, con lo que se obtendrá una **economía** de un 33 por 100 por quedar reducidas las dos operaciones en una sola, es, la de azufrar.

Representantes en todas las provincias y en América, Argentina y Colombia

# Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche

Fundada en 9 de Mayo de 1886

Cuentas corrientes a la vista al 3 por 100 de interés.—Imposiciones corrientes desde una peseta en adelante al 4 y medio por 100 de interés.—Imposiciones en huchas que facilita la Sociedad desde una peseta en adelante.—Préstamos hipotecarios, con garantía personal, con garantía de ropas, alhajas y efectos comerciales.—Prenda agrícola sobre cereales, legumbres y frutos de fácil conservación.

Grandes facilidades en descuentos, amortizaciones, reembolsos, imposiciones, reintegros, empeños y desembargos.

## Almacén de Maderas y Carpintería Mecánica

GRANDES EXISTENCIAS EN TABLEROS CONTRACHAPEADOS

Pedro Maciá Lafuente

Velarde, 58 — Teléfono 258

## ¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME

## DIGESTONA (CHORRO)

y terminarán sus sufrimientos.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Caja, 3'50, timbre incluido

Exigida la legítima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres.

## GARRIDO

GRAN SURTIDO EN

## PAÑERÍA

Calle Segarra, núm. 10.—ELCHE

## Antonio Vicente

Practicante

Ex-Alumno del Hospital Provincial y del Hospital Militar de Valencia

CONSULTA: De 10 a 11 y de 1 y media a 3

San Isidro, 11.—ELCHE

Se traducen cartas y toda clase de documentos en Francés, Inglés y Norteamericano.—Gran reserva.

Ruiz de Alda, 13, 1.º

ELCHE

LOZANO

SASTRE

Elche

PIDA

Cerveza

El León

AGENTE DISTRIBUIDOR

José Serrano Esteve

Obispo Tormo, núm. 6

ELCHE

De Elche para Alicante: 7'40-9'37-12'21-14'50-18'25-22'30.  
 De Alicante para Elche: 6'45-8'45-11'30-16-18'35-21.  
 De Elche para Torreveja, Cartagena y Murcia: 7'20-9'55-16'42-19'20.

SERVICIO DE AUTOMÓVILES

De Elche para Alicante: 8'15-9-12'15-14'30-15-18'30.

De Alicante para Elche: 8-11-12'15-15'30-17-18'30.

De Elche para Crevillente: 9'15-13-15'30-17-19'15.

De Crevillente para Elche: 8'15-8'30-11'30-14-18.

De Elche para Santapola: 10'15-18'30.

De Santapola para Elche: 7-15.

De Elche para Aspe y Novelda: 9'45-14'30-20'15.

De Novelda para Aspe y Elche: 7'45-12'15-17'15.

De Elche para Catral y Dolores, a las 17.

De Dolores para Catral y Elche, a las 7.

De Elche para Almoradí, a las 17.

De Almoradí para Elche, a las 7'30.